



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:43

PAG - 1 -

SEGUNDA ENTREGA

Viernes 09 de Mayo de 2003

La Trinchera

+Soldados a Irak con bandera española. (Portada)

+Gobernación, Defensa y Cancillería deciden hoy envío de especialistas .

+Stadthagen en Londres se integra fuerza multinacional.

+Ejército no sabe nada de estos movimientos... y no fue invitada a reunión.

+Primera Mano. (Portada)

+Han comenzado a circular los primeros memorándum entre funcionarios del INIFOM para que comiencen a aportar el 7% (no es el famoso 5%) para el llamado Partido Liberal Bolañista, según fuentes de Trinchera.

+Cortas. (Pág. 4)

+El COSEP ha dejado un mal sabor entre sus miembros. Su incondicional respaldo al gobierno se ha transformado en desilusión y algunos han optado por tomar distancia, porque la actitud de Anastasio Somarriba es de sometimiento.

+El “coimero mayor” de Nicaragua. (Nacionales. Pág. 9)

+El colmo del cinismo y la desvergüenza.

+El inmaculado presidente de Nicaragua, Enrique Bolaños, afirma que esta realizando obras sin coimas, y que eso es lo que el pueblo necesita. Funcionarios públicos que hagan uso de los recursos honestamente. Esto sería cierto si no fuera porque el mayor “coimero” en Nicaragua es el mismo mandatario Enrique Bolaños al recibir una pensión mensual de 7.800 dólares a la que no tiene derecho.

+Gobierno estudia “atractiva” propuesta de Panamá para cerrar TLC. (Pág. 14)

+El Gobierno de Nicaragua estudiará la “agresión y atractiva” propuesta de su similar de Panamá, con el fin terminar a corto plazo la negociación de un Tratado de Libre Comercio (TLC) bilateral, informó el viceministro de Fomento, Industria y Comercio, Javier Morales, según declaraciones a la agencia española ACAN-EFE.

Bolsa de Noticias

+Hotel Marrito en Nicaragua tendrá un costo de 50 millones de dólares. (Portada)

+Recientemente se reunió el presidente de Nicaragua, Enrique Bolaños, con representantes de la compañía norteamericana dueña de la cadena de hoteles Marrito. Ya se están finiquitando los proyectos para la construcción de este hotel que tendrá unas 215 habitaciones con una inversión de 50 millones de dólares. El hotel inicia su construcción en septiembre próximo.

+Circularán billetes de 500 córdobas en los próximos días. (Portada)

+Billetes nuevos de 500, 100, 50, 20 y 10 ya están listos y saldrán a circular en los próximos días, tras un anuncio oficial que hará el presidente Enrique Bolaños.

+Más de 1,500 millones de córdobas tienen ahorrantes en seis bancos privados. (Portada)

+PLC no tiene ni para los “refrigerios”. (Actualidad Política. Pág. 3)

+Debido a la crisis financiera por la que atraviesa el PLC “arnoldista”, han comenzado a racionalizar los gastos y hasta el refrigerio en las reuniones han suspendido, dijo la vice jefe de la bancada liberal María Eugenia Sequeira.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:43

PAG - 2 -

PROGRAMAS DE OPINIÓN DE TV

Canal: CDNN

Programa: Otro Día

Presentador: Marcio Vargas

Invitado: Gabriel Solórzano

Tema: Divergencias con el Consejo Supremo Electoral

Solórzano señaló que los problemas en el CSE son de fondo, debido que los funcionarios de esta institución han sido incapaces de administrarlo. No es posible que despidan a trabajadores que ganan poco, mientras un magistrado gana mucho dinero y utiliza los bienes del Estado para construir su mansión. Solórzano hizo un llamado a la Fiscalía a que actúe de oficio en este caso porque lo que se esta derrochando es el dinero de los contribuyentes. Añadió que la Ley de Reforma Tributaria, no es para bajar el déficit fiscal sino para incrementar los gastos.

Canal: 100%

Programa: De Mañana

Presentador: Martín Madriz

Invitado: Anastasio Somarriba y Alfredo Cuadra

Tema: Ley Tributaria

El TLC nos beneficiará en la medida que se trabaje en conjunto con el gobierno. Somarriba expresó que la situación que vive en Nicaragua es consecuencia de administraciones pasadas, la pobreza se ha generalizado en nuestras tierras, si siguen vendiéndolas, venderán pobreza. El día que Nicaragua salga adelante será cuando no la vean desde una perspectiva política, sino como nación,

Canal: 4

Programa: Revista Multinoticias

Presentador: Dionisio Marengo y Luis H. Guzmán

Invitado: Gerardo Miranda (Diputado del FSLN)

Tema: Impuesto Selectivo de Consumo al Combustible

Miranda aseguró que el nuevo impuesto selectivo de consumo al combustible no existe en ninguna parte de Centro América ni en Estados Unidos y este gobierno quiere aplicarlo a los pesqueros nacionales, lo que los llevará al colapso, por lo que ellos no lo permitirán y le harán frente, tanto los pescadores de la zona sur como los de la costa Caribe, para que el gobierno no los desaparezca y afecte a 25 mil familias con esta medida.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:43

PAG - 3 -

Canal: 12

Programa: Buenos Días

Presentador: Danilo Lacayo

Invitado: Dr. Aldo Díaz Lacayo

Tema: Varios

El doctor Díaz indicó que al Presidente Bolaños le falta mucho en el ámbito político, hay que señalar que es muy deficitario en el aspecto político, aún no se percata que la política es negociación y los políticos no pueden atrincherarse en una posición cualquiera que sea, aunque este subrayando en los aspectos éticos. La negociación es fundamental para la estabilidad política del país.

Añadió que el mandatario en su discurso despertó tantas expectativas que pronto se frustró, eso es otra cosa por las que el suele decir que el gobierno del Presidente Bolaños, se agotó en el primer año.

Canal: Extraplus

Programa: Nicaragua se levanta

Presentador: Manuel Espinoza

Invitado: Lic. Amilcar Navarro (Presidente de UNICAFÉ)

Tema: Problemática de los cafetaleros.

La Asamblea Nacional después de una lucha bastante fuerte, aprobaron hace cinco años una ley que decía que el 1.5% del valor de exportaciones había que dárselo al que exporta, es una ley de la República que se tiene que rescatar, por lo que se ha hablado con la Comisión de Producción, Seguridad, Gobernación y Económica para que se dicte la Asamblea Nacional, porque se va a recuperar ese dinero que es nuestro, expreso Navarro.

Canal: 2

Programa: Primera Hora

Presentador: Alberto Mora

Invitado: Humberto Tórrez, Alba Luz Tórrez y José Luis Carrión.

Tema: Denuncias interpuestas por los ciudadanos en contra de las instituciones.

ACTIVIDADES DE LA PRIMERA DAMA

+La Primera Dama de la República, Doña Lila de Bolaños, entregó una computadora a la joven Joseth Espinoza, quien cursa segundo año de la universidad. La joven también es beneficiada por el Despacho de la Primera Dama con una beca para sus estudios. (TV. Noticias, Canal 2 / Noticias 12, Canal 12 / Trinchera de la Noticia, Pág. 11)



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:43

PAG - 4 -

AGENCIAS Y PERIÓDICOS INTERNACIONALES

Nicaragua expresa dolor e indignación por asesinatos de las FARC (La Nación, Costa Rica / ACAN-EFE)

Pese al conflicto limítrofe por una amplia zona en el Caribe, el Gobierno de Nicaragua expresó al de Colombia su "dolor e indignación" por los recientes asesinatos de 10 rehenes de las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC), informó hoy una fuente oficial.

El Ministerio de Relaciones Exteriores nicaragüense emitió un comunicado oficial en el que condena esta acción de la más grande guerrilla colombiana, y manifiesta el apoyo del pueblo y gobierno de Nicaragua, al presidente colombiano, Alvaro Uribe, y a su pueblo.

Críticas a fallo en Nicaragua

• Hombre retuvo a funcionarios del diario "La Prensa" (La Nación, Costa Rica / AP)

El Presidente de la República, un ministro y periodistas de La Prensa criticaron ayer el veredicto de un jurado de conciencia que declaró inocente a un hombre que ingresó armado a las instalaciones de este diario y secuestró a parte de su personal.

El jurado declaró inocente al exmiembro de la desaparecida Resistencia Nicaragüense (contra) Tirso Moreno, quien en octubre entró al periódico en estado de ebriedad, disparó varias veces y mantuvo secuestrada a parte de la redacción durante algunas horas hasta que la policía intervino.

Nuevo partido. (La Nación, Costa Rica)

El presidente de Nicaragua, Enrique Bolaños, aprobó ayer la formación por parte de sus seguidores de un nuevo partido liberal disidente del Partido Liberal Constitucionalista (PLC), pero se colocó al margen de cualquier activismo partidario. "Esos asuntos partidarios son más de interés de una línea ideológica, yo tengo la mía (...) pero eso que se está haciendo es conveniente para la buena marcha de la democracia en Nicaragua", estimó. Disidentes del Partido Liberal Constitucionalista (PLC) –que lidera Arnoldo Alemán– anunciaron la formación de otro partido liberal y convocaron a una convención para el próximo 17 de mayo.

Nicaragua estudia propuesta de Panamá (La Prensa, Panamá / ACAN-EFE)

El Gobierno de Nicaragua estudiará la "agresiva y atractiva" propuesta de su similar de Panamá, con el fin de terminar a corto plazo la negociación de un Tratado de Libre Comercio (TLC) bilateral, informó ayer una fuente oficial de Managua. El viceministro de Fomento, Industria y Comercio, Javier Morales, afirmó a ACAN-EFE que esta propuesta panameña la recibió ayer del viceministro de comercio exterior de Panamá, Melitón Arrocha. Morales manifestó que Arrocha le planteó "propuestas bastante interesantes, agresivas en relación con las posiciones que ha tenido Panamá en esta negociación del TLC, es muy atractiva respecto a los productos sensibles para ambos países".